

Pendekatan Etika: Pengaruh Fraud Triangle terhadap Perilaku untuk Melakukan Tindak Kecurangan Akademik (Survei pada Pembelajaran Dalam Jaringan di Program Sarjana Terapan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta)

Oleh: Abdullah Taman dkk

ABSTRAK

Abstrak

Studi ini berawal dari fenomena pembelajaran dalam jaringan sebagai akibat adanya pandemi COVID-19 kurang lebih selama lima semester terakhir. Investigasi terhadap perilaku etis mahasiswa dalam menjalani proses pembelajaran di kelas menjadi tujuan utama penelitian ini. Investigasi tersebut melibatkan beberapa variabel demografis, seperti indeks prestasi (IP) dan pengalaman mencontek mahasiswa. Lebih lanjut, studi ini memanfaatkan *fraud triangle* sebagai kerangka kerja dalam menginvestigasi faktor-faktor perilaku etis mahasiswa. Dengan kata lain, studi ini berusaha menginvestigasi faktor yang memicu adanya perilaku etis mahasiswa (*cheating*) ketika mengerjakan penugasan yang diberikan oleh dosen.

Studi ini menggunakan pendekatan kuantitatif melalui survei yang dilakukan kepada 306 mahasiswa Sarjana Terapan di Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta. Peneliti melakukan pengujian ketat atas prasyarat validitas, reliabilitas, serta asumsi BLUE. Pendekatan OLS ditandai melalui asumsi BLUE dan teknik analisis *Moderated Regression Analysis* (MRA) untuk pengujian hipotesis penelitian. Kegiatan penelitian berlangsung dengan durasi waktu selama delapan bulan (Maret sampai dengan Oktober 2022).

Studi ini menemukan bahwa faktor individu dan kontekstual mempengaruhi perilaku untuk melakukan tindak kecurangan akademik. Kemudian, tekanan atau motivasi (inisiatif), kesempatan, dan rasionalisasi juga berpengaruh secara positif signifikan terhadap perilaku tindak kecurangan akademik. Lebih lanjut, variabel demografi seperti indeks prestasi (IP) dan pengalaman mencontek tidak mampu memoderasi variabel independen terhadap variabel dependen dalam penelitian. Dengan kata lain, variabel demografi lebih cenderung menjadi variabel prediktor dalam pemodelan variabel independen terhadap variabel dependen

Kata Kunci: *perilaku tindak kecurangan akademiik, fraud triangle, variabel demografi*